
▲▶阿叔在扶手梯旁
不斷顫抖，鄭晴好心
查看，竟發現他是在
「捉精靈」 。
大公報記者陳木同攝

港東 港西

港大：接種100天後 成效僅剩6%

持續打針維持高效保護
新冠疫情正邁向終結，

但鄭晴仍要提醒大家，只要新
冠病毒未完全消失，注射疫苗
還是很重要的！香港大學醫學院
最新公布一項研究表示，在接種
新冠疫苗後100天，針對Omicron
感染的有效性將迅速減弱，最低可
跌至僅剩6%有效性，證明持續打
針，才能維持高效的保護作用。

研究人員通過對5310名捐血者
和志願者進行的血清學普查，估計在
接種疫苗後7天，3劑和4劑復必泰在

預防Omicron感染的有效性分
別為48%和69%，但到疫

苗接種後100天時，
有效性分別降

至26%和35%。至於科興疫苗，接
種3劑和4劑7天後，有效性分別為
30%和56%，到疫苗接種後100天時
分別下降至6%和11%。研究結果顯
示，第4針的有效性比第3針更強。

第四針保護力更強
研究人員並估計，在2022年1月

1日至7月31日期間，本港累計逾
45%人口、即約350萬人感染新冠病
毒，而核酸檢測及抗原快測共確定少
於41%的累計感染。

署理行政長官陳國基昨日表示，
雖然社交距離措施已放寬很多，但本
港未將疫情視為已經完結，世界衞生

組織也還未宣布疫情完結，因此本港
需要保留部分核酸檢測
站，以備不時之需，短
期內不會全部關閉，但
會慢慢減少數量。
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簡約公屋在啟德世運道的選址
近日引起市民熱議，房屋局局長何永
賢為《大公報》撰文，表示相關用地
會以2年建築期、5年使用期為預算
及指標，屆滿後便釋出用地，不會改
變啟德發展區的長遠規劃用途和政府
落實九龍東作為第二個核心商業區的
願景初心。

樂善堂：減基層經濟壓力
測量師學會會長黃國良昨日出

席傳媒聚會期間，回應大公報記者提
問時表示，局長的撰文回應內容切實
地講出簡約公屋計劃的初心，就是想
盡快解決基層市民的住屋問題， 「上
一屆政府已經做出一些過渡性房屋，
但在數量上真的太少了，也很難在短
期內解決問題，此次簡約公屋在未來
十年計劃上亦頭輕尾重，市民可能有

些怨氣，政府出來回應和解釋都是適
當的，有助釋除社會疑慮。」

被問及簡約公屋在選址是否會
對啟德周邊樓價產生影響，黃國良回
應表示，啟德整體社區範圍較大，區
內有很多不同類型的項目，現時已有
公共屋邨在區內落成，而私人發展項
目佔比較大。世運道用地是空置停車
場，短暫用作興建簡約公屋，不明白
為何屬臨時性質的簡約公屋會影響樓
價。他又舉例稱，何文田有不少公共
屋邨，但仍有很多豪宅項目。

五年後歸還作原有用途
樂善堂昨日表示支持簡約公

屋，認為可為基層家庭明顯減低經濟
壓力，能進一步推進 「告別劏房」 目
標。

社區組織協會與一批劏房租戶

將在今日立法會審議撥款申請前，到
立法會大樓外請願，促請議員支持通
過簡約公屋八個選址。該會表示，簡
約公屋屬臨時性質，土地使用期約5
年，不影響原有規劃用途，只是暫
借用待發展的土地來緩解房屋問
題，希望區內的居民及持份者包容與
諒解。

署理行政長官陳國基昨日在行
政會議前會見傳媒時表示，簡約公屋
用地是暫借用來興建簡約公屋，提早
讓有需要的人士上樓，使用約五年後
便會歸還，重回原本發展用途。在對
同區樓價影響的問題上，他稱希望大
家本着願意幫助劏房戶解決住屋問題
的心和標準，對於很多草根階層家
庭，每月可省下數千元，望大家能
夠發揮互助互諒、互相幫助的精
神。

立法會工務小組今日開會審議簡約
公屋的撥款申請，香港測量師學會會長
黃國良昨日表示，房屋局局長何永賢在
《大公報》就簡約公屋撰文，進一步闡
述計劃內容，有助釋除社會疑慮，他又
不明白簡約公屋何以影響同區住宅樓
價。

署理行政長官陳國基昨日重申，簡
約公屋在五年的使用時限後會歸還土地
作原有用途，其間可解決大批基層市民
住屋問題，望社會互幫互助。

測量師：簡約公屋料不影響樓價
房屋局長在《大公報》撰文 道出初心釋除疑慮

大公報記者 王亞毛
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為解決本港房屋難
題，幫助劏房戶改善居
住環境，政府提出興建
簡約公屋，但坊間提出
多項關注，包括造價
高、啟德選址令CBD2的
發展延後，甚至影響區

內樓價。立法會財委會工務小組今日上午
開會，討論簡約公屋工程相關事宜。

對簡約公屋必須以同理心看待。當大
家安躺家中，抱住貓狗寵物過日子，享受
高床軟枕時，不妨易地而處感受一家四口
「共享」 幾十呎劏房，擺滿雜物的枱，既
是小朋友的書枱，又是全家的飯枱，更要
繳付比一般住宅高的呎租，你有何感想？

至於質疑一旦興建簡約公屋，會影響
區內樓價。提出相關論點的人，沒有足夠
數據支持，缺乏常識，眼裏只有錢？

七、八十年代香港為解輪候公屋過渡
期問題，在全港各地設有臨時房屋區（簡
稱，臨屋），臨屋主要是木結構只有兩
層，沒有廚房廁所。數十年過去，過去的
臨屋不少成為大型住宅。其中，茶果嶺臨
屋區變身麗港城一期第13至20座、船灣臨
屋區變身比華利山別墅。

簡約公屋完成使命後，會如期回歸原
來土地用途，拆卸後組件可重用，不浪費
公帑。請放下偏見，沒有太多反對的理由
了。同舟共濟是《獅子山下》精神，我們
需要 「攜手踏平崎嶇」 。

以同理心對待簡約公屋

蔡樹文
透視鏡

雙手並用四機齊發 阿叔港鐵站捉精靈

非法賽車遇 「剋星」 ！新界北總
區交通部與新界北刑事總部聯合成立
「反非法賽車專組」 ，透過收集情
報，例如埋伏在某些非法賽車黑點，

在多個位置架設偵速儀器，包括有錄
影功能的雷射槍，以及在隱蔽位置停
泊具車速及自動車牌識別綜合系統的
「隱形戰車」 （見圖），當有車輛高
速駛過，儀器會錄下整個非法賽車過
程，為日後拘捕和檢控違法司機的證
據，無需即時截停及即時拘捕涉事司
機，當交通部完成行動後就會將涉案
車輛的車牌、被偵測到的車速等相關
相片及錄影片段，交予刑事部跟進。

專組去年至十月底共偵破7宗同
類案件，共拘捕44人。

警方科技搜證 非法賽車剋星

◀房屋局局長
何永賢在《大
公報》撰文，
指出簡約公屋
是互利共贏的
社會工程。

追櫻不用去東瀛
去東涌都得！

追櫻唔一定要搭飛機去日本，去
機場附近追都得！機管局在東涌赤鱲
角南路、觀景山山腳種植的近100棵
廣州櫻花樹，近日盛開，粉紅的花朵
綴滿枝頭，櫻花如團團花雲，在藍天
白雲下構成絕美風景，
引來不少遊人前往 「打
卡」 ，感受春日氣息。

前往這個東涌賞櫻
秘境相當方便，從東涌
站步行約15分鐘可到
達（見圖）。此外，市
民亦可乘搭前往機場的

「E車」 （路線編號以E字為首的巴
士線），在機場燃料庫站下車，之後
沿車尾方向步行並走到馬路對面，轉
彎即可到達櫻花樹的位置。

由於櫻花大道鄰近昂坪360纜車
的終點站，因此不少人
會選擇乘坐纜車，從高
空俯瞰粉色櫻花海，同
賞漫山燦爛春色。鄭晴
提提大家，櫻花花期一
般只有兩星期左右，計
劃賞櫻的市民要把握時
機啦！

◀署理行政長官陳國基表示，簡約公屋
可解決大批基層市民住屋問題，希望社

會各方能夠理解及支持。 資料圖片

「打機」 並非後生仔的專利，上年紀人士接觸網
絡遊戲後，同樣喜愛無比，甚至沉迷。鄭晴昨日在北
角港鐵站搭車，見到扶手電梯旁有一個人站着不斷顫
抖。鄭晴正想看看有什麼要幫手，走近細看，見到大
叔正在雙手並用，對着四部手機快速連點，原來是在
玩曾經火爆一時的手機遊戲「Pokémon GO」。

「就嚟輸啦！唔得閒呀！」
大叔正在打「Pokémon GO」的 「團體戰」 ，只要

挑戰隊伍勝利，就能有機會捕捉 「寶可夢 」
（Pokémon），不少玩家都會同時用多部手機自行組
隊，增加捉到目標的機率。大叔雙手瘋狂點擊手機屏
幕，像極了在彈鋼琴。

鄭晴見他如此投入，想問問他戰況如何，大叔好
緊張地說， 「哎呀唔得啦，就嚟輸啦！唔得閒呀！」
看他激戰得如此肉緊，鄭晴也不便打擾了。

已經推出7年的「Pokémon GO」手機遊戲，由於
獨特的遊戲機制，要捉到
「寶可夢」 就必須到處走

動，所以深受各年齡層的
人士喜愛。不少上年紀的
人享受一邊散步，一邊有
點 「細藝」 的感覺，至今
仍有一批不同年齡層的忠
實粉絲。 掃一掃 有片睇

「Pokémon GO」遊戲的特點之
一，就是玩家為了 「捉神獸」 ，就算

上山下海，也在所不惜。由於遊戲綁定手機的定位，一定
要到指定地點才能做指定的任務或捕捉指定的 「寶可
夢」 ，有時候 「寶可夢」 甚至會出現在令人意想不到的地
方，玩家切記注意環境，免生危險。

2016年8月，日本曾有一名農民駕車時，因專注玩
「Pokémon GO」，撞到兩名女路人，導致一死一重傷。
2016年危地馬拉一位18歲青年聯同其17歲表弟在街上玩
「Pokémon GO」，因沒留意已擅進民居；結果被屋主誤
當小偷開槍，最終釀成一死一傷。

捉得太沉迷易闖禍
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東涌櫻花園
位置：東涌赤鱲角南路觀景

山山腳
•東涌地鐵站往昂坪纜
車站方向前行，經達
東路花園直行到尾，
後轉右上天橋到對面
東涌海濱路，落天橋
後左轉直行至迴旋
處，再轉右上赤鱲角
南路，直行約5分鐘
到達觀景山山腳。

•乘搭往機場方向的E
車，在機場燃料庫站
下車，沿車尾方向步
行並走到馬路對面，
轉彎即可到達櫻花
園。

▲港大建議市民應持續接種疫
苗，維持高效保護力。
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